
日にち 質問順 質問者 質　問　内　容

1.DX推進計画及び実施計画の策定について
（１）限られた財源や人員でも効率よく、デジタル技術を活用し
た効果について見解を伺う。

２．公共施設マネジメントの推進について
（１）建築物系個別施設計画の市民への周知や対応は十分にされ
ているのか伺う。
（２）職員の皆さんに計画に対する主体性とモチベーションを如
何に持って行くのか具体的な見解を伺う。

３．公務員倫理を遵守する意識の高揚について
（１）職員の不祥事事件に対する市民の皆さんへの信頼回復に向
けて公平適正な人事と評価をどの様に対応するか伺います。
（２）市役所の健全な組織風土の醸成について伺う。

４．主要施策の取り組みについて
（１）みんなの力で磨くまちづくり
①行政区の持続可能な在り方への施策を伺う。
（２）人を育てる学びの場づくり
①コミュニティ・スクールの具体的施策を伺う。
（３）誰もが生き生きと暮らせる社会づくり
①第９期介護保険事業計画と現在の８期との現時点での大きく
違ってくる点を伺う。
（４）仕事と暮らしを創造する環境づくり
①人口増、地元雇用、税収アップのための企業誘致の取り組みが
無い理由を伺う。
（５）安心・安全な生活を支える体制づくり
①不測の事態において指揮命令系統とその実働訓練は年に一度行
うべきと思いますが見解を伺う。
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令和会



日にち 質問順 質問者 質　問　内　容
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１.市長施政方針について
（１）市政運営の基本的な考え方について
①DX推進計画及び実施計画の策定について
②公共施設マネジメントの推進について
③公務員倫理を遵守する意識の高揚について

（２）小美玉市第２次総合計画の５つの基本目標に沿った主要施
策への取組みについて
①基本目標１「みんなの力で磨くまちづくり」
・第２次総合計画後期基本計画の策定について
・行政区及び学区まちづくり組織の存在意義について
・広域行政の推進、つくばエクスプレス茨城空港延伸について
・シティプロモーションの推進、ふるさと寄附金事業について
・ダイヤモンドシティプロジェクトについて
②基本目標２「人を育てる学びの場づくり」
・学校教育の充実について
・文化芸術の創造・発信について
・スポーツの推進について
③基本目標３「誰もがいききと暮らせる社会づくり」
・地域医療の充実について
・地域福祉・社会保障の充実について
・茨城型地域ケアシステムを活用したファミリー支援について
④基本目標４「仕事と暮らしを創造する環境づくり」
・道路体系・公共交通の充実について
・公園・緑地・水辺の整備、つくば霞ヶ浦りんりんロードについ
て
・茨城空港の利活用について
⑤基本目標５「安全・安心な生活環境を支える体制づくり」
・循環型社会の形成について
・基地対策の充実について
・上・下水道の整備について
・消防・救急体制の充実について
・交通安全・生活安全対策の充実について

（３）「対話と協調」を基本理念とした島田穣一市政４期１６年
の成果について

同士会
代表質問

➁
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１．国道6号と小美玉市について
（１）国道6号バイパスの取り組みについて
（２）茨城県との連携について
（３）近隣自治体との連携について
（４）庁内に整備促進する機関を設置することについて
（５）気運醸成の具体的な取り組みについて
（６）地域資源を生かす取り組みについて
①茨城空港
②霞ケ浦沿岸地域（ｻｲｸﾘﾝｸﾞﾛｰﾄﾞ・大井戸公園・田木谷駅前）
③霞台厚生施設組合（仮称）余熱利用還元施設
④高浜駅アクセス・駐車場

2．人口減少と小美玉市について
（１）子ども子育て支援制度の見直しについて
（２）企業誘致の推進の見直しについて
（３）観光地域づくりの推進の見直しについて

3．市政運営について
（１）これまでの市政運営について
（２）今後の市政運営の課題について

3/9
個人質問

➁
長島幸男

１．行財政改革について
（１）公共施設の借地について
①改革の取組みと推進について
（２）ふるさと応援寄付金制度の拡充について
①現在の状況について
・直近３か年の寄付件数・金額
・寄付金の活用状況
・返礼品について
・受入額と財源流失額
・収支（受入額と返礼品等経費との差額）
②推進策について
（３）補助金の見直し
①これまでの取組みと成果について（現状と課題）
②具体的な取り組み内容について
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１．児童発達支援センターの設置・運営方法について
（１）療育の推進に必要不可欠とされる児童発達支援センターの
設置
①運営方法について、民間活力導入の可能性及び近隣自治体との
広域連携等も視野に調査・検討を進めるべきと考えますが、市の
見解を求めます。

２．市街地における道路維持補修計画案作成の進め方について
（１）道路台帳デジタル化とともに１級・２級市道案が示されま
した。
これにより、道路利用形態を考慮したネットワークが明らかとな
り、それぞれの交通程度に応じた効率的な維持補修が可能になる
とのことです。１級・２級市道の維持補修を「線」に捉えると、
徒歩や自転車等の通行を含む市街地での道路維持補修については
「面」で捉える視点が必要不可欠と考えます。
以上の視点から、市街地における道路維持補修計画案作成の進め
方についてお示しください。

３．小川市街地における町並み・景観整備に対する基本的な考え
方について
（１）小川の歴史変遷を踏まえ、小川市街地再生への一助とする
べく旧小川小跡地周辺地域の再整備を契機に、城下町特有の町割
りや水戸藩水運の要所であった小川河岸（おがわかし）跡の歴史
資源を生かした町並み景観の復元や整備が必要とも考えます。
また、防災・減災の視点から、火災延焼防止策として住宅密集地
におけるオープンスペースの確保も必要と考えます。
このような視点から、小川市街地における町並み・景観整備に対
する基本的な考え方について、所見を求めます。

４．ダイヤモンドシティ・プロジェクトの効果検証について
（１）2016（H28）年３月に人口減少対策、定住促進の施策を進め
るため、市まち・ひと・しごと創生総合戦略（通称：ダイヤモン
ドシティ・プロジェクト)がキックオフ、現在２期目に入っていま
す。
ダイヤモンドシティ・プロジェクトを、より実効性の高い戦略へ
と磨き上げるための効果検証について、相乗効果の創出、並びに
重要業績評価指標（KPI）の達成状況に基づくビルド＆スクラップ
の視点を踏まえ、お聞かせください。

５．つくばエクスプレス（TX）茨城空港延伸に向けた本市の取組
み方針について
（１）TX県内延伸方面決定のための調査検討事業費が県新年度予
算案に新規計上されています。こうした動きを踏まえ、TX茨城空
港延伸に向けた本市の取組み方針について、所見を求めます。

６．持続可能な行財政運営について
（１）行財政運営におけるサスティナビリティ（持続可能性）の
観点から、２点質問します。
①合併特例債を活用する新市建設計画の完了を見据え、今後、公
共施設等適正管理推進事業債などの活用が見込まれます。
今後見込まれる大型建設事業の財源計画について、どのように進
めていくか、所見を求めます。
（２）歳入歳出間調整、並びに一般財源抑制策等の状況を踏ま
え、現在、推進している第４次行革とともに、ビルド＆スクラッ
プの強力な推進が必要不可欠と考えます。今後、ビルド＆スク
ラップをどのように進めていくか、所見を求めます。

谷仲和雄
個人質問

➂
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日にち 質問順 質問者 質　問　内　容
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１．コロナ禍での子どもへの対応について
（１）子どものワクチン接種について
①１２歳以上の子どもの接種状況は如何に
②１２歳未満の子どもへの対応は如何に
（２）学校給食の対応について
①休校や学級閉鎖の食材等の対応は如何に
②給食費の対応はどのようになっているか
③コロナ禍で給食は無償提供を願うが如何に

２．文化でまちづくり構想の今後について
（１）市独自で行っている事業の今後について
①学校アクティビティや地域アクティビティなどの事業の今後は
如何に
②まるごと文化構想と地域文化を守る応援を

３．小川庁舎にエレベーター設置を
（１）小川庁舎３階利用のためにエレベーター設置を願う

４.男女共同参画社会、ジェンダー平等社会の構築を
（１）消防職員の女性採用への課題は検討されたか
①ハード面とソフト面の課題対応はされたか
（２）議場で答弁を担う女性部長はなぜ誕生しないのか。

１．羽鳥小のプールについて
（１）羽鳥小学校のプールは、ここ数年全く使用されていない
が、撤去して敷地の有効活用を図るべきと思うが、所管の見解を
伺う。

２．「そ・ら・ら」の管理運営について
（１）空のえき「そ・ら・ら」の管理運営の方向性について以下
３点について伺う
①地域再生拠点施設の意味は
②まちづくり基本計画との整合性について
③設備投資の財源確保とその効果見込について

3/10
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島田清一郎
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福島ヤヨヒ
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3/10
個人質問

➅
石井旭

１．茨城空港アクセス道路の開通に伴い市道路線の拡充について
（１）今後の計画策定方針について
（２）中央線の進捗状況について
①県道『紅葉石岡線』までの状況
②中央線の延伸を提案する
・メロンロード更に県道『大和田羽生線』への延伸

１．小美玉市の人口状況について
（１）人口の現状分析について
（２）将来人口の推計について
（３）人口減少が市税額に与える影響について

２．小美玉市のめざす健康づくりについて
（１）健康寿命について
（２）からだの健康づくりについて
（３）健康づくりの環境整備について

１．コロナウイルス変異株「オミクロン株」への対応と支援策に
ついて
（１）濃厚接触者を含む自宅療養者への支援策について
（２）５歳から11歳へのワクチン接種について

２．帯状疱疹予防接種について
（１）ワクチン接種できる医療機関
（２）予防促進に向けた市民への周知と費用助成

３．高齢者支援について
（１）交通弱者への支援について
①市内循環バス、タクシー券の利用状況
②AI導入による支援について
（２）パソコン、スマートデバイスに関する支援について、進捗
状況を伺う

3/11
個人質問

⑨
長津智之

１．新型コロナウイルスのワクチン接種事業について
（１）本市における小児接種の考え方について
（２）５歳から11歳までの子どもへのワクチン接種について
①対象者数、使用ワクチン、接種回数、接種会場等について
②接種開始時期と接種券の発送、第２回目の時期等について
③副反応の相談窓口等について
④身体障害者に対する予約体制や相談窓口について

3/11
個人質問

⑧
植木弘子
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⑦
小川賢治


